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反對派聲稱，「特首必須要愛國愛港」是新增的要

求，「不能允許與中央對抗的人擔任行政長官」是新提

法，把選舉委員會變成提名委員會也是一個新的東西，

是為未來普選特首設立預選機制云云。但是，基本法規

定，行政長官須由中央任命，須對中央負責。對抗中央

者不能當特首，本身就是基本法規定的要求。特首候選

人須由「提名委員會按民主程序提名」，也是基本法的

明文規定。反對派有關喬曉陽的講話為普選特首附加條

件的指責，毫無根據。

在制定「一國兩制」方針政策過程中，鄧小平十分強

調「港人治港」的標準和界限，就是管理香港的人必須

愛國愛港。不能允許與中央對抗的人擔任行政長官，是

成功實施「一國兩制」的一項基本要求，從一開始就是

明確的。如果選出一個與中央對抗的人當行政長官，那

將形成「港獨」的局面，國家憲法將遭到踐踏，治國安

邦之本將發生動搖。香港與祖國內地優勢互補、互惠互

利的優勢將喪失殆盡，香港經濟將迅速邊緣化，投資者

將紛紛撤離，港股將一沉不起，樓價將急遽下跌，公司

倒閉潮將成骨牌效應，屆時將一職難求，數以百萬計人

失業，港人將何以為生？基本法開宗明義講，維護國家

的統一和領土完整，保持香港的繁榮和穩定，並明確規

定行政長官須由中央任命，須對中央負責。顯然，不能

允許與中央對抗的人擔任行政長官，本身就是基本法的

要求和不可逾越的底線。

反對派又指責，提名委員會的提名是機構提名，提名

委員會的集體提名按照 「少數服從多數」的民主原則來

確定候選人，是「兩項前所未有的新規定」。基本法第45

條規定的是「由一個有廣泛代表性的提名委員會按民主

程序提名」，按照香港普通法的解釋方法，按字面解釋，

這句話可以省略成「提名委員會提名」，再怎麼解釋也不

是提名委員會個人提名。提名委員會實際上是一個機

構，正因為是機構提名，才有一個「民主程序」問題，

而國際社會對「民主」的共識就是「少數服從多數」。

2007年12月全國人大常委會有關決定進一步規定，提

名委員會可參照基本法附件一有關選舉委員會的現行規

定組成；提名委員會須按照民主程序提名若干名行政長

官候選人，由香港全體合資格的選民普選產生。顯然，

按照基本法的規定和人大的決定，將來行政長官普選

時，由誰提名的問題、選舉權普及而平等的問題、提名

委員會如何組成問題，都已經基本解決。尚待香港社會

討論解決的主要有兩個問題，一是提名行政長官的民主

程序；一是提名多少名行政長官候選人。只要嚴格按照

基本法和人大決定辦事，特首普選的問題就不難解決。

(相關新聞刊A1、A2版)

近200名要求加薪的外判工人，昨早

10時衝入6號貨櫃碼頭，晚上繼續在貨

櫃碼頭內，堵塞其中一個迴旋處，阻

止貨櫃車利用這個迴旋處進出碼頭。

外判工人要求加薪不論理由如何，都

不應強闖和堵塞碼頭。貨櫃碼頭是香

港的重要經濟命脈之一，貨櫃碼頭運

作受阻，嚴重影響香港經濟和國際聲

譽。海事處和警方應果斷執法，維護

貨櫃碼頭的正常運作。

貿易及物流業乃香港最主要的經濟

支柱，一直是佔本地生產總值最大、

就業人數最多的行業。近年來每年約

佔本地生產總值的25.3%，就業人數約

78萬，佔總數22.4%。貨櫃碼頭是香港

貿易及物流業的重要部分，是香港的

重要經濟命脈之一，一旦貨櫃碼頭運

作受阻，對本港航運業和國際形象影

響極大，也損害貿易及物流業廣大從

業員的利益。因此，堵塞貨櫃碼頭的

事件不能任由拖延下去，當局應盡快

果斷執法，以恢復貨櫃碼頭的正常運

作。

香港一向的傳統，是勞資互諒互讓

協商工人的加薪要求，採取強闖港口

設施的過激行動，不但破壞了香港勞

資互諒互讓的協商傳統，而且嚴重危

害碼頭的安全，影響香港航運中心的

地位和形象。職工盟李卓人煽動工人

堵塞碼頭毋須懼怕，這是極不負責任

的行為。李卓人在每次工潮都扮演激

化勞資矛盾的角色，應該受到譴責。

貨櫃碼頭公司表示，工人是外判員

工，公司不會直接與他們對話討論加

薪。外判工人應結束堵塞碼頭的行

動，勞工處應介入斡旋，促成工人與

外判商談判，和平解決事件。工人代

表下午與外判商談判，他們引述對方

說，只願意加時薪5%、即大約加3元，

與他們要求加20%約12.5元，相距甚

遠。據僱主聯合會調查，指今年打工

仔加薪平均4.1%至4.4%，與外判員工

要求相距甚遠，因此，提出加薪的幅

度也應合理。 (相關新聞刊A20版)

基本法規定就是中央底線 要求加薪不可堵塞碼頭

商界批「佔中」罔顧社會利益
癱瘓金融交易1小時 損失數以百億

市民恐適得其反 批損人不利己

聽眾憂失控後果嚴重 戴耀廷避回應

香港文匯報訊（記者 郭

兆東）對於仍在積極推動的
所謂「佔領中環」行動，不
少市民認為，如果以激進手
段表達訴求，最終只會適得
其反，除了擾亂公眾秩序，
更會破壞社會安寧，結果未
能成功實現訴求，卻已經為
市民帶來負面影響，損人不
利己。有市民建議，若要表
達爭取普選的訴求，應以和
平手段促成對話討論，按部
就班尋求共識，凡事需以理
性態度處理，強調若罔顧公
眾利益進行抗爭，只會令事
件一發不可收拾。

■文員唐小姐不贊成「佔中」

行動，因影響港島居民生活，

尤其每日在中環上下班的市

民，並強調應以理性手段表達

訴求。 莫雪芝 攝

■就讀中五的翟同學(左)及鄧同學(右)

均認為，應以和平形式去爭取訴求，

反對任何會造成衝突的激進手段，因

得到反效果後，只會令事件一發不可

收拾。 莫雪芝 攝

■大學生張同學表

示，不認同需要以

激進手法爭取，應

按 部 就 班 慢 慢 推

進。 莫雪芝 攝

■已退休的袁先生

不明白「佔領中環」

理據，強調不應激

進抗爭。

莫雪芝 攝

■就讀中六的張同

學認為，過分激烈

的抗爭容易有反效

果，結果達不到原

有目標。莫雪芝 攝

■文員吳先生稱，凡

事應以和平及理性的

手段表達意見，否則

最終會不成事。

莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大法律學院副
教授戴耀廷等人，日前宣布發起「佔領中環」行
動。於昨日的電台烽煙節目上，有不少觀眾致電
批評「佔中」行動，有如恐怖分子炸毀世貿大廈
一樣，有聽眾則質疑他們聲稱「非暴力」但未能
避免如社民連等團體搞事。對於如何維持秩序，
戴耀廷回應時只稱，他們主張「絕對非暴力」，更
說若有搞事者亦與運動無關，未有正面回應如何
避免失控。
發起「佔中」的戴耀廷等人昨出席電台節目

時，被主持問到不少市民憂慮「佔領中環」，戴耀
廷多次聲言原則上並非「絕對癱瘓中環」，稱準備
「佔領中環」是最後一步，「渴望唔駛做呢樣

㝚」。
他又揚言政府不履行普選承諾將「被迫要佔領

中環」；另一發起人陳健民則揚言，「佔中」是
為長遠利益，社會要共同承受「代價」。

批各懷鬼胎搞「佔中」

有部分致電到烽煙節目的聽眾就批評「佔中」
運動，陳先生批評他們有「私心」，佔領中環實際
是「各懷鬼胎」，質疑反對派政黨會借機出來「抽
水」，又憂慮影響金融中心運作。袁先生批評，做
法未有諮詢香港人，質疑1萬人佔領中環，如何防
止社民連等「搞事」。黃先生則指責，「佔領中環」
有如恐怖分子拉登炸毀美國世貿大廈一樣，影響

金融中心運作。
戴耀廷在節目上多番聲稱，不是要爭取甚麼政

黨執政，只希望爭取公平選舉制度。發起「佔中」
運動的戴耀廷、陳健民及朱耀明又指，發起「佔
領中環」行動是要中央政府履行承諾，讓港人在
2017年普選特首，而選舉方法要符合國際對於普
及而平等的要求，其中朱耀明更直言「佔中」是
要以「決戰」爭取兌現普選。
戴耀廷在節目後又稱，政府是否展開諮詢對他

們不重要，將會繼續召集萬人商討普選方案，再
以電子投票方式，由市民授權確認方案，交由中
央政府考慮，「相信」最終得出的方案比起政府
諮詢，能更廣泛收集民意。

金融服務界議員張華峰指出，提出「佔領中環」
完全是一種知法犯法的行為，本港作為國際

金融中心，靠社會穩定、經濟架構穩健、法治環
境等因素，吸引外資來港投資。若某些人士只顧
個人利益，做出一些損害他人、損害社會的行
為，影響外商對本港市場評價，後果相當嚴重，
不單有害於本港，還會令中央與本港的關係變得
緊張。

張華峰：打擊外資信心或撤資

張華峰又指出，倡議者聲稱以和平手法舉行，
但超過一萬多人參與，「如何控制場面？一旦被
不法之徒滲透入人群內，做出一些激進行為的
話，對本港經濟的核心地區造成破壞，後果又如
何？倡議者有沒有考慮過？就以位於中環核心的
聯合交易所為例，市場資金除了香港之外，還來
自世界各地，若中環交通受到嚴重擠塞，職員無

法上班的話，後果又如何？」
他粗略估計，若延遲1個小時，便會少了100多

億元的生意額。而短期影響失去生意額外，長遠
會打擊外資的信心，撤出香港，實在是百害無一
利。

方剛稱如打劫銀行蠻不講理

在中環有商舖的自由黨立法會議員方剛形容，
提出佔領中環行動的人士，就如「我要錢用，你
唔畀我，我就去打劫銀行」，口講民主，但所做的
行為就相當野蠻，全不民主。方剛指出，政改內
容細節還未出場，現時只在商討階段，但就擺出
一副「我唔同你講，一定要按我的意見」的強硬
姿態，誓要攪亂交通、民生、經濟等，「這叫做
什麼民主呢？」方剛稱，天災預見不到，難以防

備，人禍就可以避到。

謝偉俊冀只屬紙上談兵

另外，在中環有辦公室的立法會議員謝偉俊指
出，任何爭取民主的人士，應該從客觀、實際環
境下考慮問題，並非在一個「密室」內爭取，因
為這樣是完全不切實際的想法。他認為，《基本
法》經過很長時間討論，當時反對派「大佬」亦
接受，不能現時不喜歡就推倒重來，情況就如
「覺得自己這一世唔好，要投胎再來」。他希望有
關行動只屬紙上談兵，為與中央談判，爭取政治
籌碼，實際上不會出現。
謝偉俊表示，為防患於未然，希望警方能夠作

出妥善準備，如當年韓農示威般，有效控制環
境。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領中

環」行動倡議人、港大法律系副教授戴耀

廷，近日不斷與學生團體及反對派政團等

會面，竭力推銷其理念，為迴避外界批

評，又給行動冠上「愛與和平」的字眼，

欲淡化擾亂社會秩序的行為。對此，多名

工商界及在中環核心地標擁有業務的立法

會議員均認為，倡議者知法犯法，只顧個

人利益，完全沒有理會到整體社會利益，

情況猶如「我要錢用，你唔畀我，我就去

打劫銀行」，完全是蠻不講理；更有議員援

引數據，指出中環在交易日癱瘓1小時，交

易額損失以百億元計，長遠更會打擊國際

投資者信心。 ■方剛批評「佔中」者姿態強

硬，誓要攪亂秩序，「這叫做什

麼民主呢？」 資料圖片

■謝偉俊稱討論《基本法》時，

反對派「大佬」亦接受，不能現

時不喜歡就推倒重來。 資料圖片

■張華峰質疑，「佔中」聲稱和

平，但超過一萬多人參與，「如

何控制場面？」 資料圖片

影響生活

恐釀衝突 理性表達

按部就班 適得其反不應激進

國務院公布新版工
作規則，要求國務
院組成人員改變工

作作風，不許搞特權，
規定到基層考察，輕車
簡從，不去名勝古跡，
不得接受地方的送禮和
宴請。
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安徽省委書記張寶
順昨日在合肥會見
本報社長王樹成一

行時介紹，安徽經濟社
會發展保持良好態勢，
今年工業增加值更達
15.5%，並以工業化促
進城鎮化。
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朝韓緊張局勢升
級，美韓軍方昨日
首次證實，兩架可

攜核武的美軍B-2「幽靈」
隱形轟炸機，在韓國境
內針對假想目標進行轟
炸演習，發揮「阻嚇」
作用。

詳刊A16
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本港空氣污染，過
去25年從未達標，
港府昨公布「香港

清新空氣藍圖」，由4個
政策局共推10招，包括
淘汰舊柴油車和推綠化
城市計劃等，目標是
2020年達標。
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一批葵涌貨櫃碼頭
外判商工人，聲稱
不滿工資15年來有

減無增，昨晨堵塞碼頭
通道抗議，一度與保安
員推撞。碼頭公司發聲
明，譴責工人影響運
作，不負責任。
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下次攪珠日期：3月30日

3月28日(第13/035期) 攪珠結果

頭獎：無人中

二獎：$792,370 (2注中)

三獎：$138,550 (30.5注中)

多寶：$8,000,000

12 17 31 38 44 45 43


